MÉTÉO SYNDICALE...

«L'union locale CGT de Saverne et Environs condamne vigoureusement la profanation du cimetière juif de Sarre Union qui s'inscrit malheureusement dans une liste trop longue de dégradations visant les cimetières juifs et musulmans en Alsace. La CGT rappelle qu'il existait jadis une tradition d'accueil et de tolérance dans les Vosges du Nord. Les populations juives ont ainsi pu s'établir dans notre région sous la bienveillance des pouvoirs locaux. Cette tradition d'asile a bénéficié à d'autres communautés persécutées en raison de leur appartenance religieuse ou ethnique comme les tziganes et les protestants. De Struth à Ingwiller en passant par Saverne et Bouxwiller, les nombreuses synagogues, cimetières et mikvés (bains rituels) sont les témoins d'un patrimoine juif ancien et abondant dans les Vosges du Nord. À Bouxwiller, le musée judéo alsacien rappelle la fécondation mutuelle du yiddish et de l'alsacien à travers une langue judéo alsacienne unique au monde. Le nazisme et la collaboration ont marqué un tournant dramatique pour les communautés juives et tziganes massivement déportées et exterminées dans les camps de la mort avec le soutien de la police française et d'une infime partie de la population locale». Enfin une déclaration syndicale venue d'une structure de base! Ce qu'on appelle «l'Alsace bossue» a encore des réflexes syndicalistes, ne se limitant pas à laisser le champ libre à la politique institutionnelle et à ses alliés!

Qu'une Union locale d'un syndicat prenne toute sa place dans la vie sociale remet les pendules à l'heure.

Pour ce qui est du reste du territoire français l'heure en est aux déclarations pour un avenir social triomphant. Tout devrait se concrétiser le 9 avril avec la journée de grève interprofessionnelle avec FO, CGT et Solidaires. La mayonnaise concoctée dans les états-majors prendra-t-elle ou ce ne sera qu'une façon de prendre l'air aux premiers signes du printemps?

«Il est en effet du rôle d'une confédération de mettre tout en œuvre pour faire valoir les revendications et «offrir» des perspectives aux salariés. C'est une question sociale, économique et démocratique» a déclaré dans son dernier éditorial de FO-Hebdo Jean-Claude Mailly secrétaire de Force ouvrière. Comme de bien entendu, mais il faudrait aussi que les dits salariés se sentent concernés par les élans unitaires de leurs directions syndicales. Et cela ne se décide pas par un décret ou un coup de baguette!

Une drôle de nouvelle, histoire de troubler le repos éternel du camarade Fernand Pelloutier: la mairie de Toulouse demande à la CGT de quitter la Bourse du travail le 30 juin prochain. Il n'étonnera personne que les autres organisations syndicales sont en liste d'attente!

«Développer partout les droits d'expression des salariés et le droit syndical. Maintenir les institutions représentatives et leurs prérogatives» déclare, entre autres l'actuel secrétaire de la centrale de Montreuil. Cela va de soit mais ne saurait rester à l'état d'incantation. À part ça qui a des nouvelles de Laurent Berger? Si, si souvenez-vous c'est le secrétaire de la CFDT! Il a laissé ses troupes dans le désarroi lors des dernières «discussions sur la réforme du dialogue social». À tel point que les représentants de la CFDT se sont perdus dans de longues discussions avec le Medef alors que les autres syndicats étaient en réunion plénière! À y perdre son bréviaire!

Thierry PORRÉ Groupe Salvador-Segui